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次  第 

令和４年第４回本庄市教育委員会定例会 議事日程 

                   令和４年４月２０日（水） 

                      午後３時開議 職員厚生室 

 

１．開 会 

２．前回会議録の承認 

３．会議議事録署名人の指名 

４．議 事 

（１）本庄市立本庄東中学校用地の一部移管について（議案第４２号） 

（２）本庄市立本庄東小学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第４３号） 

（３）本庄市立北泉小学校学校運営協議会委員の任命について 



 

（議案第４４号） 

（４）本庄市立本庄南小学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第４５号） 

（５）本庄市立中央小学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第４６号） 

（６）本庄市立児玉小学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第４７号） 

（７）本庄市立秋平小学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第４８号） 

（８）本庄市立共和小学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第４９号） 

（９）本庄市立本庄西中学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第５０号） 

（１０）本庄市立本庄南中学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第５１号） 

（１１）本庄市立児玉中学校学校運営協議会委員の任命について 

（議案第５２号） 

（１２）本庄市学校医の委嘱について（議案第５３号） 

（１３）本庄市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について（議案第５４号） 

（１４）本庄早稲田の杜ミュージアム運営委員会委員の委嘱について 

（議案第５５号） 

（１５）本庄市立図書館協議会委員の任命について（議案第５６号） 

（１６）本庄市育英資金の貸付けについて（議案第５７号） 

５．教育長の報告 

６．その他 

７．閉 会 

配付資料 

・「令和４年第４回本庄市教育委員会定例会議案」 

・「令和４年第４回本庄市教育委員会定例会議案関係資料」 

・「教育総務課 資料１」 

・「教育総務課 資料２」 

・「教育総務課 資料３」 

・「教育長の報告」 

・「令和４年度 主要事業と今年度の課題」 

主 管 課  教育総務課 



会 議 の 経 過  

教 育 長 ただいまから、令和４年第４回本庄市教育委員会定例会を開会いたしま

す。 

それでは、議事日程に従いまして進めて参ります。 

まず、前回会議録の承認をお願いします。 

事 務 局  前回開催されました臨時会の会議録につきましては、あらかじめ委員の皆

様に配付させていただき、ご確認いただいております。特に異議等は、ござ

いませんでしたので、承認されております。 

教 育 長 続きまして、本日の会議録の署名人を指名させていただきます。 

本日は、岡崎委員にお願いいたします。 

次に、議事日程４の「議事」へ入ります。 

本日の付議事件は、お手元に配付しましたとおり、議案１６件でございま

すが、議案第５７号については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項ただし書の規定により非公開としたいと思います。 

これに、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案５７号の審議については、非公開といたしま

す。 

なお、議案第５７号の審議につきましては、議事の進行上、議事日程６の

「その他」が終了した後に、非公開会議として、審議を進めたいと思います。 

それでは、議案第４２号について、事務局から説明を求めます。 

笠原参事兼

教育総務課

長 

議案第４２号「本庄市立本庄東中学校用地の一部移管について」、ご説明申

し上げます。 

 議案書１ページ、議案関係資料１ページをお願いします。 

 はじめに提案理由についてですが、本庄市立本庄東中学校用地の一部を道

路用地として移管したいので、この案を提出するものでございます。 

 提案内容についてですが、本庄市立本庄東中学校用地の一部について、次

のとおり移管する。 

所在、本庄市日の出四丁目１３６７番１、１３７１番１、１３７１番５の

３筆、地目は３筆とも学校用地、地積は３筆で１，６７７㎡、そのうち移管

面積は１３５．３７㎡で、道路用地として移管するものです。 

 次に、別添の教育総務課資料１から３をお願いします。 

移管の概要は資料１、移管箇所は資料２の位置図、移管面積１３５．３７

㎡は資料３の測量図をご覧ください。 

 はじめに、移管の概要ですが、資料１をお願いします。 

本市では、大阪北部地震による学校のブロック塀倒壊事故を受け、市内小

中学校の安全性に問題があるブロック塀の改修を行って参りました。 



本庄東中学校の当該ブロック塀は、敷地北東箇所にあり、下の左側改修前

の写真のとおり、玉石積み擁壁の上部にブロック塀が設置されていたもの

で、強度に疑義があり、劣化が進んでいたため、令和２年度に改修を行いま

した。 

改修は、学校敷地への影響が少なく、生徒が通学路として利用している隣

接市道の幅員を概ね４ｍ確保できる工法、垂直擁壁工法で学校用地の一部を

活用し、右側改修後の写真のとおり施工しました。 

改修後には、以前より市道幅員が広がり、ガードレールを設置しました。 

この改修により、道路用地となりました学校用地の一部を市道管理担当課

である道路管理課所管に移管するものです。 

 なお、この改修、移管に伴う学校教育活動への影響は特段ありません。 

 説明は以上でございます。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４２号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４２号「本庄市立本庄東中学校用地の一部移

管について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４３号について、事務局から説明を求ます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４３号「本庄市立本庄東小学校学校運営協議会委員の任命につい

て」ご説明いたします。 

議案書の２ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジの「本庄市学校運営協議会規則」をご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立本

庄東小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するもので

ございます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立本庄東小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

１氏名等でございますが、木村健治、生年月日、住所、選出区分は、記載

のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員  質疑なし 



教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４３号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４３号「本庄市立本庄東小学校学校運営協議

会委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４４号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４４号「本庄市立北泉小学校学校運営協議会委員の任命について」

ご説明いたします。 

議案書の３ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立北

泉小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するものでご

ざいます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立北泉小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、反町眞弓、飯嶋郁也、生年月日、住所、

選出区分は、記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和６年３月３１日

まででございます。  

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４４号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４４号「本庄市立北泉小学校学校運営協議会

委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４５号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４５号「本庄市立本庄南小学校学校運営協議会委員の任命につい

て」ご説明いたします。 

議案書の４ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立本

庄南小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するもので

ございます。 



では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立本庄南小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、岡村和美、生年月日、住所、選出区分は、

記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４５号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４５号「本庄市立本庄南小学校学校運営協

議会委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４６号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４６号「本庄市立中央小学校学校運営協議会委員の任命について」

ご説明いたします。 

議案書の５ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立中

央小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するものでご

ざいます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立中央小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

１氏名等でございますが、海野裕志、生年月日、住所、選出区分は、記載

のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４６号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４６号「本庄市立中央小学校学校運営協議会



委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４７号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４７号「本庄市立児玉小学校学校運営協議会委員の任命について」

ご説明いたします。 

議案書の６ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立児

玉小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するものでご

ざいます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立児玉小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、諏訪愼一、生年月日、住所、選出区分は、

記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４７号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４７号「本庄市立児玉小学校学校運営協議

会委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４８号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４８号「本庄市立秋平小学校学校運営協議会委員の任命について」

ご説明いたします。 

議案書の７ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立秋

平小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するものでご

ざいます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立秋平小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

１氏名等でございますが、中田守、生年月日、住所、選出区分は、記載の



とおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４８号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４８号「本庄市立秋平小学校学校運営協議会

委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第４９号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第４９号「本庄市立共和小学校学校運営協議会委員の任命について」

ご説明いたします。 

議案書の８ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立共

和小学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するものでご

ざいます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立共和小学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、根岸伸行、生年月日、住所、選出区分は、

記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和６年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第４９号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第４９号「本庄市立共和小学校学校運営協議

会委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第５０号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第５０号「本庄市立本庄西中学校学校運営協議会委員の任命につい

て」ご説明いたします。 



議案書の９ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペー

ジをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立本

庄西中学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するもので

ございます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立本庄西中学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、櫻井克彦、生年月日、住所、選出区分は、

記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５０号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５０号「本庄市立本庄西中学校学校運営協議

会委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第５１号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第５１号「本庄市立本庄南中学校学校運営協議会委員の任命につい

て」ご説明いたします。 

議案書の１０ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペ

ージをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立本

庄南中学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するもので

ございます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立本庄南中学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

１氏名等でございますが、山崎育樹、生年月日、住所、選出区分は、記載

のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和６年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 



教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５１号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５１号「本庄市立本庄南中学校学校運営協議

会委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第５２号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第５２号「本庄市立児玉中学校学校運営協議会委員の任命について」

ご説明いたします。 

議案書の１１ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料３ペ

ージをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄市学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、本庄市立児

玉中学校学校運営協議会委員を任命したいので、この案を提出するものでご

ざいます。 

では、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立児玉中学校学校運営協議会委員を次のとおり任命する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、鎌田聖治、生年月日、住所、選出区分は、

記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年３月３１日

まででございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５２号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５２号「本庄市立児玉中学校学校運営協議会

委員の任命について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第５３号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第５３号、「本庄市学校医の委嘱について」ご説明いたします。 

議案書の１２ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料４ペ

ージの「本庄市立小・中学校管理規則」をご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄西中学校学校医の飯塚正博氏の逝去に伴い、本庄市立小・

中学校管理規則第１４条の５の規定により本庄市学校医を委嘱したいので、



この案を提出するものでございます。 

では、議案内容についてご説明いたします。本庄市学校医を次のとおり委

嘱する。 

敬称は略させていただきます。 

まず、１氏名等でございますが、新任の美山剛、生年月日、住所につきま

しては、記載のとおりでございます。 

次に、２委嘱日でございますが、令和４年５月１日でございます。 

説明は以上です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５３号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５３号「本庄市学校医の委嘱について」は、

承認することに決定しました。 

次に、議案第５４号について、事務局から説明を求めます。 

岡芹学校教

育課長 

議案第５４号「本庄市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について」ご説明

いたします。 

議案書の１３ページをご覧ください。併せまして、議案関係資料５ページ、

本庄市いじめ問題対策連絡協議会等設置条例をご覧ください。 

はじめに、提案理由をご説明いたします。 

本議案は令和４年３月３１日をもって欠員となった本庄市いじめ問題専

門委員会委員について、本庄市いじめ問題対策連絡協議会等設置条例第１３

条の規定に基づき、新たに「本庄市いじめ問題専門委員会委員」を委嘱した

いので、この案を提出するものでございます。 

次に、議案内容につきましてご説明いたします。 

１新任の氏名及び略歴を申し上げます。 

村中昌紀、大学講師、臨床心理士、埼玉工業大学人間社会学部、生年月日

及び住所は、記載のとおりでございます。 

次に、２ 任期でございますが、令和４年５月１日から令和５年６月３０

日までで、前任者の残任期間でございます。 

説明は以上でございます。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５４号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５４号「本庄市いじめ問題専門委員会委員の



委嘱について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第５５号について、事務局から説明を求めます。 

折茂文化財

保護課長 

議案第５５号「本庄早稲田の杜ミュージアム運営委員会委員の委嘱につい

て」ご説明いたします。 

議案書の１４ページをお願いいたします。併せまして、議案関係資料は６

ページをご覧ください。 

はじめに、提案理由についてご説明いたします。 

本議案は、本庄早稲田の杜ミュージアムの設置及び管理に関する条例第

１６条の規定に基づき、本庄早稲田の杜ミュージアム運営委員会委員を委

嘱したいので、この案を提出するものでございます。 

 次に、議案内容についてご説明いたします。 

本庄早稲田の杜ミュージアム運営委員会委員を次のとおり委嘱する。 

敬称は略させていただきます。 

委嘱については、３名の方となっております。 

１氏名等につきましては、岡村和美、内田栄亮、松本光司でございます。 

なお、生年月日、住所、略歴は、記載のとおりでございます。 

次に、２任期でございますが、令和４年５月１日から令和４年１０月１４

日まででございます。 

説明は以上でございます。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５５号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５５号「本庄早稲田の杜ミュージアム運営委

員会委員の委嘱について」は、承認することに決定しました。 

次に、議案第５６号について、事務局から説明を求めます。 

中村図書館

長 

議案第５６号「本庄市立図書館協議会委員の任命について」ご説明申し上

げます。 

定例会議案書１５ページ、併せまして議案関係資料７ページ本庄市立図書

館設置及び管理に関する条例をお願いします。 

提案理由についてご説明いたします。 

令和４年４月３０日をもって欠員となる本庄市立図書館協議会委員につ

いて、本庄市立図書館設置及び管理に関する条例第８条第２項の規定に基づ

き、新たに委員を任命したいので、この案を提出するものでございます。 

 次に、議案内容についてご説明いたします。 

本庄市立図書館協議会委員を次のとおり任命いたします。 

１氏名等を申し上げます。 



 山﨑育樹、生年月日及び住所、略歴につきましては、記載のとおりでござ

います。 

２任期でございますが、前任者の残任期間といたしまして、令和４年５月

１日から令和５年４月３０日までの１年間でございます。 

以上で、議案第５６号の説明を終了いたします。審議のほど、お願い申し

上げます。 

教 育 長 ただいまの説明につきまして、ご質疑はございませんか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 それでは、特に質疑がありませんので、議案第５６号については、原案の

とおり承認することで、ご異議ございませんか。 

教 育 委 員 異議なし 

教 育 長 異議がありませんので、議案第５６号「本庄市立図書館協議会員の任命につ

いて」は、承認することに決定しました。 

次に、議事日程５の「教育長の報告」へ移ります。 

「行動記録」をご覧ください。 

前回３月２５日の定例会以降の行動記録について、別紙のとおり報告させ

ていただきます。 

主だったところについて説明させていただきます。 

３１日には、退職辞令交付式が行われました。学校関係では校長３名、教

諭１１名の１４名が退職となりました。 

４月１日、まずは、市長応接室において教育長就任式があり、市長からの

励ましの言葉とともに辞令をいただきました。 

その後、教職員辞令交付式が行われましたが、新型コロナウイルス感染拡

大防止の観点から規模を縮小して行われ、教職員についても校長のみ集めて

の辞令交付式となりました。 

４月６日、教育委員会各課館の事業説明を受け、翌７日には、所管施設を

視察しました。 

４月６日に校長会、４月１３日に教頭会を行い、年度当初の指示を行いま

した。 

８日の市内小中学校で入学式につきましては、卒業式同様規模を縮小して

時間短縮、感染防止対策を行い実施し、無事行うことができました。 

多くの学校で保護者２名までの参加とし、１名のみの学校でも他の会場で

のリモート参観を行いました。 

４月１４日、市内小中学校４校へ年度当初の学校訪問を短時間ですが行い

ました。今後、順次、全小中学校を訪問する予定です。 

４月２０日、本日、先ほど総合教育会議が行われました。 

行動記録については以上です。 

次に、議事日程６の「その他」へ移ります。 



笠原参事兼

教育総務課

長 

それでは、「令和４年度の主要事業・今年度の課題」についてですが、お手

元の資料に基づき、各課長・館長より順に説明させていただきます。 

説明にあたっては、新規・拡充する事業、昨年度からの変更点などを中心

にご説明いたします。 

初めに教育総務課から説明させていただきます。資料１ページをお願いし

ます。 

教育総務課では、快適で安全安心に配慮した教育環境の整備、充実を目標

に各事業に取り組んで参ります。 

はじめに、１．今年度の主要事業についてでございます。 

（２）の小中学校教材・学校備品の整備ですが、豊かなこころを育むこと

を目指し、学校図書の充実を図って参ります。具体的には、コロナ臨時交付

金を活用し、児童生徒一人当たり２冊程度、図書を購入する予定です。 

（３）の新型コロナウイルス対策ですが、ア、イとも国庫補助事業です。 

アの学校等における感染症対策等支援事業は、児童生徒数に応じて、各小

中学校１校あたり９１万円から１８１万円の予算額で、感染症対策の物品購

入、学習のための教材や備品等の購入などに取り組む事業です。 

イの新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金活用事業は、先ほ

ど説明いたしました、図書充実、（５）ウの給食調理器具の整備更新などに取

り組むものです。 

（４）のＧＩＧＡスクール構想の推進ですが、令和２年度までに一人１台

端末の整備が完了し、令和３年度から本格的に利用が始まったところです

が、アのとおり、今年度は適正な維持管理、トラブル対応などを担当する会

計年度任用職員１人を配置します。 

イは国庫補助事業でＩＣＴ機器の充実を目的に書画カメラや端末の追加

配備等を行います。 

（５）安全安心な学校給食の提供ですが、児玉地域の自校給食について、

地元の農産物をふんだんに使用し、安全で美味しい給食を提供して参りま

す。今年度は緊急時用の備蓄食材、商品名ですが「救給カレー」の更新を行

います。 

（６）安全で快適な学校施設づくりですが、アの消防設備改修工事ですが、

令和３年度に消防本部から指摘がありました、中央小と児玉小の防火シャッ

ター設備の改修を行います。 

なお、消防用設備につきましては、その他の学校でも指摘事項がございま

すが、昨年度と今年度ですべて改修する予定です。 

 次に、２．今年度の課題でございます。 

（１）新しい時代の教育環境の検討ですが、将来の子供達にとって、どの

ようは教育環境がよいのか、保護者の皆さまをはじめ、関係する皆さまから

ご意見をいただきながら検討を進める予定です。 



いずれにいたしましても、コロナ禍で先行きが不透明な状況でございます

が教育環境にできる限り支障の出ないよう、事業を実施したいと考えていま

す。 

 教育総務課の主要な事業と課題は以上でございます。 

岡芹学校教

育課長 

それでは、令和４年度学校教育課所管の主要事業及び今年度の課題につき

まして、主な内容をご説明いたします。 

はじめに、１．今年度の主要事業についてご説明いたします。 

本課では、主要事業として、１８事業ご紹介させていただいております。 

今回は、代表的な事業について、ご紹介いたします。 

まず、②の入学準備金貸付事業では、今後、利用者のさらなる拡大につい

て、他の団体による給付金や貸付金なども含めて調査研究して参ります。 

次に、③の遠距離通学支援事業では、利用者が年々、減少しておりますの

で、今後、運行方法等につきましてデマンドバスやタクシー、スクールバス

等の組み合わせなど、検討を進めて参ります。 

④の小学校・中学校施設安全・安心確保事業につきましては、今年度も感

染対策として手指消毒液などの消耗品を購入して参ります。 

⑩の英語教育推進事業におきましては、今年度も昨年度と同じ業者によ

り、ＡＬＴ９名を配置いたします。 

⑫の教育活動支援事業では、今年度より新規に本庄西小学校が「湯かっこ」

を利用する水泳授業でございますが、実際に実施する中で様々な課題も見え

てくるものと考えます。 

課題に対応すると共に、令和５年度以降の水泳の学習について、調査研究

を進めて参ります。 

⑮の特別支援教育推進事業でございますが、特別支援教育の充実のために

会計年度任用職員として特別支援教育補助教員を配置しておりますが、今後

は学級担任等の本務職員に対しても研修を重ね専門性を高め、児童生徒のニ

ーズに応じた指導支援をしてまいりたいと考えております。 

⑯の学力向上推進事業でございますが、英語検定の補助金を申請する方の

拡大を図るため、申請要件の拡大を検討して参ります。 

 以上が、学校教育課の今年度の主要事業でございます。 

次に、今年度の課題でございますが、主なものとしましては、（１）授業改

善による学力の向上と体力の向上としまして、特に一人１台端末に対応し

た、ＩＣＴ機器の活用などの研修等の充実と教員の更なる指導力と授業力の

向上を挙げました。 

また、（２）として、いじめ・不登校の防止と豊かな心の育成、（３）とし

て、教職員の事故防止と健康管理、「学校における働き方改革基本方針」に基

づく働き方改革の推進、（４）として、地域との連携・協力の推進と郷土愛の

醸成、学校運営協議会の取組の更なる充実を挙げさせていただきました。 



以上で、学校教育課の説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

原生涯学習

課長 

続きまして、生涯学習課の今年度の主要事業と課題につきましてご説明い

たします。４ページをお願いいたします。 

はじめに、今年度の主要事業から説明させていただきます。 

（１）の市民総合大学推進事業ですが、市民総合大学は、本市の生涯学習

の中核となる事業で、従来のシニアコース、ミドルコース、ジュニアコース

に替え、今年度から「月１回受講コース」と「自由選択コース」を開催しま

す。全ての講座で年齢制限をなくし、「世代間交流」及び「異学年交流」を進

めます。 

次に、（２）の二十歳の集い開催事業ですが、４月の民法改正により、成年

年齢が１８歳に引き下げられますが、本市では引き続き、２０歳を迎えた

方々を対象に式典を開催します。今年度は、令和５年１月８日（日）に本庄

市民文化会館で行います。 

なお、成年を示す言葉が１８歳になることから、式典名称については、実

行委員会においても検討し決定する予定です。 

次に、（３）の青少年教育推進事業ですが、アとして「子ども大学ほんじょ

う」を推進して参ります。 

学校や家庭では体験できない活動や講義に参加することで、子どもたちの

知的好奇心を刺激し、活力ある次世代育成を目指します。 

新型コロナウイルス感染症の拡大状況を注視しながら、現在、実行委員会

では６月から１２月での開催を予定しています。 

イの「本庄市青少年育成市民会議」への事業支援ですが、中学２年生を対

象に、郷土の偉人である塙保己一への関心と理解を深めること、また、世界

に起きていることを科学の視点から理解し、考え、語り合える機会を提供す

ることを目的に、青少年育成管外研修を実施する予定です。 

５ページをお願いいたします。 

「青少年健全育成のつどい」では、大人たちが青少年の率直な思いや意見、

考えに耳を傾ける機会の場として発表する青少年の主張や、小中学生から募

集した青少年健全育成標語の表彰、また育成功労者の表彰などを行います。 

ウとして「本庄市子ども会育成会連合会」の事業支援ですが、主な事業予

定として、夏期リーダー研修会、冬期リーダー研修会を開催し、子どもたち

の体験学習を支援して参ります。 

次に、（４）の家庭教育支援事業ですが、本年度も引き続き、親の学習手引

書の配布を行うとともに、幼稚園や保育園、認定子ども園、小中学校などに

「本庄市親の学習推進委員」を派遣し、親の学習手引書を活用した親の学習

講座を開催して、家庭での教育力の向上を推進します。 

次に、（５）の小学生学習支援事業ですが、市内の小学生を対象に、地域の

方の参画を得て、公民館や学校を活用し、子どもたちの自主学習の支援や地



域との交流活動の機会を提供して参ります。 

次に（６）の塙保己一遺徳顕彰事業ですが、アとして、総検校塙保己一先

生遺徳顕彰会総会を開催する予定です。今年度は、５月２８日（土）の開催

を予定しています。 

イとして、総検校塙保己一先生遺徳顕彰祭ですが、塙保己一先生の遺徳を

偲ぶイベントで、命日である９月１２日（月）に開催します。 

ウとして、埼玉県塙保己一賞授賞式を埼玉県と共催し実施します。現在、

１２月１７日を開催予定日として、県と準備を進めています。 

６ページをお願いいたします。 

（７）の今年度に行う、主な施設整備の予定ですが、公民館については、

本庄南公民館の東屋解体工事、市民文化会館については、２階トイレ改修、

楽屋口のスロープ設置、ギャラリーのスライディングウォール交換、誘導灯

の更新、楽屋廊下の空調設備新設工事を行います。 

児玉文化会館については、消防設備の蓄電池更新、冷却水ポンプ整備、ホ

ール天井改修、誘導灯設備改修工事を行います。 

以上が本年度の主要事業です。 

次に、今年度の課題ですが、３点挙げさせていただきました。 

１点目ですが、市民総合大学の成人以上の応募者の平均年齢は７２．５歳

で、年齢層が高いことは、学びの意欲が高い高齢社会の反映といえますが、

現状が続くと、地域社会や地域文化を担う人材育成を生み出せないことが懸

念されます。このため、本市の歴史や偉人などについて、広く伝えていくこ

とができる人材の育成が求められます。 

２点目として、児玉文化会館セルディは令和３年度に策定した「中長期保

全計画」に基づき、今後、計画的な保全、修繕を検討していく必要がありま

す。 

最後に、本庄市民文化会館の経年劣化による今後の施設や設備の改修につ

いて、指定管理者との協議、検討を行います。 

生涯学習課の事業と課題は以上です。 

折茂文化財

保護課長 

続きまして、文化財保護課からご説明申し上げます。７ページをお願いい

たします。 

まず、今年度の主要事業でございます。 

文化財保存啓発事業では、地域総がかりで文化財を保護、活用するための

「文化財保存活用地域計画」の策定を、令和５年度における文化庁の認定を

目指し、引き続き推進して参ります。 

２つ目として、郷土資料保存活用事業、及び埋蔵文化財整理調査事業では、

市内に残る歴史資料や考古資料、民俗資料が散逸しないよう適切に保存して

参ります。 

また、出土済の多くの遺物が未整理であるため、整理調査と報告書のデジ



タル化を進めます。 

 ３つ目として、遺跡発掘調査事業では、埋蔵文化財包蔵地内における、個

人や公共工事、民間開発の際には、事前の試掘調査により包蔵地内の状況を

把握し文化財を保護し、また、埋蔵文化財包蔵地の周知を図って参ります。 

４つ目には、本庄早稲田の杜ミュージアム管理運営事業では、ミュージア

ムが身近なものとなるきっかけづくりとして、勾玉や埴輪づくり体験などの

ワークショップや講座、企画展示などを実施します。 

直近では、５月のゴールデンウイークに、３日から８日までの６日間で「キ

ッズデー」としてイベントを実施いたします。 

また、早稲田大学展示室においては、大学所蔵の文化財を企画展示してい

きます。 

次に、今年度の課題でございます。 

１つは、文化財保存活用地域計画にあっては令和５年度の策定を目指し進

めておりますが、令和３年度では、協議会設置、アンケート実施等により現

状の把握に努めました。 

令和４年度にあっては、収集した意見を整理し、また、文化財の在り方や

管理方法等について、計画として施策を形にしていく段階に入りますが、適

切かつ迅速に進める必要があります。 

２つ目として、収蔵庫の出土遺物や収蔵物についてでございますが、分類、

整理ができていないものが多くございますので、今後データベース化を進

め、展示やデータの公開等、広く活用できるよう努める必要があります。 

３つ目には、市内の５００か所あまりの埋蔵文化財包蔵地が確認されてい

ることから、発掘調査の結果として多くの遺物が出土しております。 

現在、遺物を入れるテン箱で約１２,６００箱が保管されております。今後

も増え続ける遺物の保管場所の確保と、収蔵展示のような活用も検討する必

要があります。 

４つ目として、令和２年度に開館し、運用しております本庄早稲田の杜ミュ

ージアムにあって、設置に関する基本契約が令和４年度をもって満了すること

に伴い、継続設置を前提として、丁寧に協議を進める必要があります。 

また、来館者は増加傾向にある中、ミュージアムを支える学芸員が４名と

絶対数が少ないため、早急に充足させ、さらなる運営の充実を図る必要もあ

ります。 

文化財保護課からは以上です。 

塩原スポー

ツ推進課長 

続きましてスポーツ推進課の今年度の主要事業と課題をご説明させてい

ただきます。８ページをご覧ください。 

はじめに、１の今年度の主要事業でございます。 

まず、（１）早稲田大学との連携事業でございます。指導者講習会では、早

稲田大学との連携により大学の先生を講師として招き、スポーツ指導者等を



対象とした講習会を開催する予定です。 

次に、本市が作成したウォーキングマップを活用したイベントとして、オ

ータムウォーク２０２２を実施いたします。 

この事業は、参加者に、事前に記録シートを配布し、９月から１１月の３

ヶ月間で、各自に好きな時間、好きなコースをウォーキングしてもらい、各

自が設定した目標を達成した場合に景品をプレゼントするというもので、ウ

ォーキングの動機付けとして行います。 

次に、（２）スポレクフェスタの開催でございます。開催日は１０月１０日

のスポーツの日で、総合公園内の体育施設などを会場に、スポーツ・レクリ

エーション団体のご協力を得て、スポーツ体験等を実施する予定でございま

す。 

次に、（３）本庄早稲田の杜クロスカントリー＆ハーフマラソン大会でござ

います。今年４月に開催予定の第２５回大会は新型コロナウイルスの感染症

拡大防止のため、延期としました。 

今後は、令和５年４月に延期することとなる第２５回大会の開催に向けた

準備を行って参ります。 

次に、（４）ブラインドサッカー東日本リーグ、及びブラインドサッカー体

験教室の開催でございます。 

この事業は、障がい者スポーツの周知及び理解を深めていただくために、

日本ブラインドサッカー協会と連携し、競技会及び体験教室を開催するもの

で、令和３年度までオリンピック・パラリンピック支援室で実施していたも

のを引き継いで行うものでございます。 

東日本リーグについては６月５日（日）に開催し、体験教室については１１

月頃の開催を予定しております。 

次に、（５）として今年度実施いたします工事の説明になります。 

まず、カミケンシルクドーム冷温水機配管用ポンプ更新工事でございま

す。 

これは、カミケンシルクドームのアリーナの空調設備である冷温水機の配

管用ポンプ４台が老朽化により不具合が生じていることから、当該ポンプ４

台を更新します。 

なお、当該事業は令和３年度の補正予算で計上し、令和４年度に繰り越し

たもので、契約は既に終えており、工期は８月３１日までの予定でございま

す。 

次に、エコーピア電気設備更新工事でございます。エコーピアの電気設備

が老朽化し、定期検査において改修の必要があるとの指摘を受けていること

から、周辺に波及する停電事故を防止するため、設置されている負荷開閉器

とキュービクルに繋ぐ高圧ケーブルを交換します。 

次のページに移ります。 



プロ野球等開催実行委員会事業ですが、指定管理者による事業の内、 

２０２２イースタン・リーグ公式戦につきましては、５月１５日（日）に

開催を予定していましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止す

ることとなりました。 

なお、市民応援バスツアー及び少年野球教室については開催する予定でご

ざいます。 

次に、２の今年度の課題でございますが、今年も延期となってしまった本

庄早稲田の杜クロスカントリー＆ハーフマラソン大会ですが、新型コロナウ

イルス感染症の影響によりここ３年実施できていないことから、運営経験者

の不足及び運営スタッフの人員確保、及び、参加されるランナーの皆様に対

する新型コロナウイルス感染予防対策が課題と考えております。 

以上でございます。 

中村図書館

長 

続きまして、図書館の今年度の主要事業についてご説明させていただきま

す。 

まず、（１）図書館管理運営事業でございます。図書館を安全で快適に利

用していただけますよう施設管理や運営を行います。 

また、昨年度に続き、一部開館時間の延長を継続し、市民の利便性の向上

を進めて参ります。 

次に、（２）図書館サービス事業でございます。アからキまで、７つの項

目を掲げております。利用増進のため、引き続き蔵書の充実や窓口サービス

の向上に努めて参ります。 

特にウからカにつきましては、児童の読書活動の推進に重点を置いた事業

でございます。 

ウの児童サービスの充実では、子ども読書活動推進計画の実現に向けて、

図書の充実や、おはなし会や工作教室等を開催するなど、子ども達の健やか

な成長を図ります。 

また、引き続き、小学生に読書手帳を配布して参ります。 

キのボランティア団体との連携と支援では、読書会やおはなしの会等の読

書や文化の振興を図っているボランティア団体と連携して市民活動の活性化

を促進して参ります。 

次に、今年度の課題でございます。 

１つ目として、図書館システムの更改でございます。 

現在の図書館システムの契約期間が満了となることから、本年７月に新図

書館システムを導入いたします。 

新たなＩＣＴ環境の導入による利用者の利便性の向上を図るために、現在

準備を進めているところでございます。 

２つ目として、コロナ禍における安全で安心な施設及び事業の運営につい

てでございます。 



新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に向けて、手指消毒やマスク着

用など継続し、図書館サービスをはじめ、各種講座等におきましても、利用者

又は参加者が安心してご利用いただけるよう、適正な管理運営に努めて参り

ます。 

３つ目として、図書館サービスの充実でございます。 

これまでの資料の充実はもとより、窓口業務、レファレンスなど様々な図書

館サービスについても引き続き、工夫と充実を図って参ります。 

４つ目は、「第３次子ども読書活動推進計画」の策定と施策の実施でござい

ます。 

 小中学校や活動団体との連携、ボランティアの育成を図りながら、子ども達

の読書に親しむ機会と読書環境の整備・充実、さらには保護者の意識向上を目

的に策定するものです。アンケートやボランティアからの意見などを参考に

計画を策定します。 

図書館からの説明は、以上でございます。 

教 育 長 今までのところで、何か質問はございますか。 

今 井 委 員 教育総務課のところで、ＧＩＧＡスクール構想の推進で、一人１台端末の配

備が終わり、学校で活用されていますが、体育館やグランドでも利用できるの

でしょうか。体育の授業などでも活用ができると思うのですが。 

笠原参事兼

教育総務課

長 

体育館はＷｉ－Ｆｉ環境の整備ができていますが、グランドには整備して

おりません。今後の検討としていきます。 

教 育 長 その他何かありますか。 

高 橋 委 員 生涯学習課から説明のあった、本庄市の学習手引書の配布についてですが、

母子手帳交付時とありましたが、引っ越してきた方にはどのように周知、配布

を行っているのでしょうか。 

また、同様に、親の学習講座の案内についてもどのようにしていますか、お

聞きします。 

原生涯学習

課長 

引っ越しなどで本庄市に転入してきた人たちについては、市民課や支所市

民課に依頼をして、配布するようにしています。親の学習講座についても、

開催通知を渡しています。 

教 育 長 他ございますか。 

教 育 委 員 質疑なし 

教 育 長 その他、事務局から何かありますか。 

笠原参事兼

教育総務課

長 

教育総務課から３件ございます。 

１件目ですが、第５回定例会の日程でございます。５月１９日（木）午後

２時３０分から委員室で開催いたします。よろしくお願いいたします。 

２件目ですが、第６回定例会の日程でございますが、総合教育会議が６月

３０日（木）午後１時３０分から予定されていることから、日程を揃えさせ




